

# Lunes 12 de Septiembre del 2011

El Financiero Aversión al riesgo cobra factura a la moneda nacional Clara Zepeda Hurtado Ante la debilidad económica estadounidense, un evento que paralice el flujo de liquidez en Europa o sacuda al sector financiero, el peso no tiene defensa ante un panorama así. La escalada de aversión al riesgo por los temores antes mencionados pasó factura a la divisa mexicana la semana pasada, ya que la prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medida por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró en 197 puntos base. La Secretaría de Hacienda reveló que el riesgo país de México se ubicó el viernes 13 puntos base arriba del nivel observado al cierre de la semana anterior y 48 por encima del reportado al cierre de 2010. P.C. riesgo país Prudencia y responsabilidad en el presupuesto para 2012 Jeanette Leyva Reus / Víctor Felipe Piz El proyecto de presupuesto federal para 2012 es prudente y responsable, pues contiene proyecciones realistas, sólidas y consensuadas. Podríamos hacer proyecciones más optimistas, pero no serían realistas, dada la falta de certidumbre en las principales economías del mundo, afirma el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio González Anaya. En entrevista con EL FINANCIERO, asevera que estamos enfrentando este entorno incierto y de inestabilidad internacional desde una posición de relativa fortaleza, porque tenemos finanzas públicas sanas. P.C. Presupuesto de Egresos, SHCP Crece turismo con centros de convenciones (Claudia Alcántara) El turismo de reuniones podría convertirse en uno de los principales motores de la economía de las entidades que cuenten con centros de convenciones. De acuerdo con el estudio Dimensionamiento Económico del Turismo de Reuniones en México, este segmento genera el 18 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) turístico del país, y su aportación en el PIB nacional es de 12 mil millones de dólares. El director del área de Turismo y Deporte de la firma PwC, Robert Canton, afirmó que muchos años se desconoció la importancia económica de la creación de congresos, convenciones, exposiciones y ferias en nuestro país, así como lo que significa respecto a otras industrias. P.C. turismo Normal, la desindustrialización en México Isabel Becerril Para los empresarios, México no cuenta con una política industrial y menos con un rumbo definido para la manufactura, lo que ha ocasionado la desindustrialización del país. En cambio, el titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari, sostuvo que el actual gobierno sí ha aplicado esa política y negó tal desindustrialización. Según el funcionario, la desindustrialización hasta cierto caso ya es un proceso normal en las economías de mercado. "En realidad se trata de una reasignación en el uso de los factores de la producción, que tiene más que ver con cambios tecnológicos y ganancias expeditas por la productividad y no con amenazas externas." P.C. sector industrial, política industrial Destinan 44 mdp para apoyar proyectos de investigación (Redacción) Aunque México es considerado uno de los países que menos recursos destina a investigación, con sólo 0.5 por ciento de su Producto Interno Bruto, en los últimos diez años la Secretaría de Agricultura y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) han apoyado más de 400 estudios de investigación promovidos por los productores del país. Ello, a través de un Fondo Sectorial que fomenta la investigación, innovación aplicada y transferencia de tecnología en las actividades agrícolas, pecuarias y pesqueras. P.C. investigación, inversión, innovación, tecnología Presupuesto inercial en 2012: CEESP Isabel Becerril La propuesta del paquete económico para 2012 es meramente inercial, porque no existen modificaciones sustantivas respecto al que se presentó para 2011; además refleja que las expectativas económicas del gobierno para el próximo año son de un menor dinamismo. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) señala también que para 2012 se plantea un crecimiento de 3.5 por ciento, medio punto porcentual menos que la estimación para 2011, lo cual indica que la actividad económica seguirá moderando su crecimiento. Para la economía de Estados Unidos anticipa un crecimiento de 2.1 por ciento, medio punto porcentual más que este año, lo cual parece adelantar que el impulso proveniente del exterior no será robusto. P.C. Presupuesto de Egresos, paquete económico, CEESP Reforma Desacelera industria crecimiento REFORMA / Redacción Ciudad de México (12 septiembre 2011).- La producción industrial del País subió 3.2 por ciento en julio de este año con respecto al mismo mes del 2010, cifra inferior al 4.6 por ciento que creció el mismo mes del año anterior, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por sector económico, la producción a tasa anual en julio de 2011 creció en la manufactura 4.8 por ciento, en la construcción 4.1 por ciento, y en la electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor final 3.2 por ciento; en tanto, la minería observó un retroceso de 3.2 por ciento, de acuerdo con el Inegi. P.C. sector industrial, producción, INEGI Aumenta 11.6% inversión fija bruta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (12 septiembre 2011).- En el sexto mes del año, la Formación de Capital Fijo aumentó 11.6 por ciento a tasa anual, su mayor expansión desde julio de 2008 cuando creció 13.6 por ciento, señalan datos del Inegi. Hasta la primera mitad del año, este indicador sigue con una tendencia ascendente y se mantiene sin mostrar todavía signos de desaceleración, consecuencia del fuerte avance que mostraron los componentes que integran su medición. En junio, las empresas aprovecharon las condiciones macroeconómicas estables como el tipo de cambio y la inflación para renovar sus planta productiva a fin de elevar su gasto en maquinaria y equipo P.C. Formación Bruta de Capital Fijo, inversión, maquinaria y equipo Caen mercados; cede BMV 0.69% Ernesto Sarabia Ciudad de México (12 septiembre 2011).- Los mercados de acciones en América y Europa experimentan un sesgo en contra con caídas por el aumento de las preocupaciones en la zona euro, en especial en Grecia, y la falta de soluciones para levantar la actividad económica global en la reunión del Grupo de los Siete (G-7). Sin catalizadores económicos de importancia, el Dow Jones en Estados Unidos perdía 0.37 por ciento y se estacionaba en 10 mil 952.00 y el Standard & Poor's 0.19 por ciento, al colocarse en mil 151.98 unidades. En tanto, el Nasdaq lograba operar en zona de ganancias pese a la volatilidad provocado por el aumento de los riesgos en la eurozona, obteniendo un avance de 0.28 por ciento a 2 mil 474.86 unidades. P.C. sistema financiero, mercado bursátil, BMV Proyectan dólar en \$13.50 con crisis Ernesto Sarabia Ciudad de México (12 septiembre 2011).- El escenario desfavorable es cada vez más probable, pues el temor de los inversionistas ha generado una avalancha hacia activos seguros, como el oro y los bonos del Gobierno de Estados Unidos, por lo que de estallar la crisis, el dólar se podría ir a 13.50 pesos, advierte Harbor Intelligence. De hecho, anota, el rendimiento de los bonos a 10 años de Estados Unidos alcanzó su nivel más bajo en 50 años, al ubicarse en 1.88 por ciento. P.C. tipo de cambio, dólar, crisis

Dan extra a estados \$392 mil millones Gonzalo Soto Ciudad de México (12 septiembre 2011).- Las entidades federativas del País recibieron 392 mil 900 millones de pesos gracias a los ingresos excedentes registrados en el periodo 2001-2010, de acuerdo con el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación presentado por la Secretaría de Hacienda. Los ingresos excedentes se generan cuando los recursos observados superan las estimaciones previstas en la Ley de Ingresos de la Federación del ejercicio fiscal correspondiente. Los excedentes de la última década han sido derivados principalmente de las exportaciones petroleras y en algunos años de mayor recaudación. P.C. entidades federativas, estados, ingresos, Presupuesto de Egresos, SHCP

Cae indicador económico de la OCDE Reuters París, Francia (12 septiembre 2011).- Un indicador de la OCDE que intenta anticipar la trayectoria del crecimiento económico global cayó en julio por cuarto mes consecutivo, en línea con la visión pesimista que formuló la entidad la semana pasada. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) dijo que su índice adelantado sobre la economía de sus 33 países miembros cayó a 101.6 desde 102.1. El indicador para el Grupo de los Siete bajó a 102.0 desde 102.5, mientras que las cifras individuales para los países BRIC también cayeron. "En comparación con la evaluación de junio, los índices para Canadá, Francia, Alemania, Italia, Reino Unido, Brasil, China e India están apuntando más fuertemente a una desaceleración de la actividad económica", dijo la OCDE. P.C. OCDE, índice adelantado, crecimiento económico

Crece clase media menos en México Ulises Díaz Ciudad de México (12 septiembre 2011).- La clase media en México crece a un menor ritmo que en otros países emergentes, que están aumentando sus patrones de consumo y fortaleciendo así un mercado doméstico que los protege de crisis internacionales, según expertos. Hace diez años, la clase media en Brasil significaba el 30 por ciento de la población y hoy representa el 51 por ciento, con un ingreso mensual de entre 430 y mil 800 dólares, según un estudio de la Fundación Getúlio Vargas. P.C. clase media, clases sociales, países emergentes

Cotiza dólar en \$12.83 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (12 septiembre 2011).- Con la ausencia de datos económicos de importancia, el peso mexicano observa un retroceso ante la moneda de Estados Unidos por el aumento de las tensiones financieras en el viejo continente. Así, en el mercado de menudeo, en Banamex, el dólar de la Unión Americana avanza tres centavos contra la moneda nacional, al ofrecerse en 12.83 y recibirse en 12.33 unidades. P.C. tipo de cambio, dólar

Revisa OPEP a la baja demanda de crudo AFPTsalónica, Grecia (12 septiembre 2011).- La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) revisó este lunes a la baja su previsión de demanda mundial de crudo en 2011 y 2012, ante el deterioro de la coyuntura económica. En su informe anual, el cartel petrolero estima que la demanda mundial en 2011 será de 87.99 millones de barriles diarios, por debajo de su anterior previsión, que apostaba por un consumo de 88.14 millones de barriles diarios. La nueva previsión para este año superaría no obstante en 1.06 millones de barriles diarios el dato del año anterior. P.C. OPEP, crudo, petróleo, demanda mundial

El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89338.html> Transgénicos en México, ¿suficiencia o dependencia? Eduardo Camacho y Sara Pantoja | El Universal

Ante el asunto mundial de insuficiencia alimentaria y el desabasto de commodities, toma fuerza la polémica entre productores y autoridades para permitir la siembra de productos genéticamente modificados, los transgénicos. El problema tiene tres vertientes: por un lado, convertirse en un país autosuficiente, dejar de importar y exportar este tipo de productos, como lo hacen ahora mismo otros países. P.C. transgénicos, alimentos, producción <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89334.html>

Mesura en entrega de créditos: ABM Romina Román Pineda | El Universal

Enrique Zorrilla, director general de Banamex, afirmó que si bien hay un crecimiento importante en la colocación de préstamos "se mantendrá la medida y la prudencia" por parte de las instituciones. El también vicepresidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), aseguró que a pesar de un menor crecimiento económico previsto para el 2012, los financiamientos avanzarán en todos los circuitos del crédito. "Creemos que es una tendencia que, con mayores o menores modulaciones, continuará en los siguientes meses", agregó el banquero. De acuerdo con la ABM, hay un incremento de 15% en la colocación de préstamos de la banca al sector privado en el último año. En vivienda el avance es de 14%, con monto de cartera por 398 mil mdp. P.C. créditos, sistema bancario <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89339.html>

Urgen productores a utilizar la biotecnología Sara Pantoja Enviada | El Universal

DECATUR, Illinois. El llamado urgente de productores de maíz del norte de México es el mismo: que el gobierno federal de luz verde a la fase de pruebas piloto de maíz transgénico y a la entrada de la biotecnología agrícola como solución a los problemas del campo y de alimentación en el futuro del país. Entrevistados durante su asistencia al Farm Progress Show 2011 — la feria de agricultores más importante de Estados Unidos, a donde fueron invitados por la empresa Monsanto —, reconocieron que sus homólogos norteamericanos les llevan 15 años de ventaja biotecnológica. P.C. biotecnología, maíz, producción

El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/12/brent-wti-suben-recorte-perdidas-acciones-eu> Brent y WTI suben por recorte de pérdidas de acciones EU Reuters

Los precios del crudo Brent subían este lunes en una jornada volátil debido a que las acciones en Estados Unidos recortaron pérdidas, lo que contrarrestó las preocupaciones sobre la crisis de deuda de Europa. Los futuros de Brent subían 51 centavos, a 113.28 dólares por barril, tras caer más temprano a un mínimo de 110.42 dólares. El petróleo estadounidense ganaba 1.24 dólares, a 88.48 dólares. El crudo Brent cayó más temprano ante el temor a una cesación de pagos por parte de Grecia, aunque luego subió junto al petróleo estadounidense cuando Wall Street se recuperó de niveles mínimos. P.C. crudo Brent, petróleo, precios

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/12/bolsas-europa-caen-minimos-dos-anos> Bolsas en Europa caen a mínimos de dos años Reuters

Las acciones europeas se desplomaron el lunes a mínimos de dos años, tras ventas generalizadas por la creciente posibilidad de que Grecia declare una moratoria de deuda y por un alza en los rendimientos de la deuda soberana italiana en una subasta. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró provisionalmente con un descenso del 2.5% a 892.46 puntos. Las acciones del banco francés BNP Paribas cayeron 12% por su exposición a la deuda italiana, luego de que en una subasta de títulos los rendimientos alcanzaron máximos de tres años por encima de 4%. Hace un mes habían marcado 2.96 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/11/euro-todo-contra> Euro, todo en contra

Carmen Luna / El Economista

El euro cayó el viernes 1.64% a 1.3655 dólares, su peor nivel de casi siete meses,

arrastrado por el recrudescimiento de la crisis de deuda de la zona euro tras la renuncia de un consejero clave del Banco Central Europeo (BCE). Durante la jornada, el euro llegó a perder hasta 1.83% a 1.3628 dólares, su menor nivel desde el 16 de febrero, cuando se cotizó en 1.3570 dólares. Frente al yen tocó un mínimo intradía de mediados del 2004 a 105.300 yenes, para finalizar en 105.860 yenes, lo que representó una caída de 1.6 por ciento. En tanto, frente al franco suizo, perdió 0.7% a 1.20702 francos. De esta manera, el euro cerró la semana con una pérdida de 3.89%, mientras que en el 2011 ha recortado sus ganancias a 2.04 por ciento. P.C. tipo de cambio, euro, Banco Central Europeo <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/09/11/banxico-reconoce-mal-entorno-externo-lento-crecimiento> Banxico reconoce mal entorno externo y lento crecimiento Edgar Huérfano / El Economista Para el Banco de México (Banxico), pese a que el entorno económico internacional sigue en deterioro, la economía mexicana mantendrá un crecimiento más lento que el esperado, de acuerdo con la minuta de decisiones de política monetaria del banco central. &ldquo;Todos los miembros de la Junta de Gobierno expresaron que prevalece un entorno de volatilidad en los mercados financieros globales y que las perspectivas económicas mundiales se han deteriorado. Asimismo, todos los miembros de la Junta sostuvieron que el balance de riesgos para el crecimiento de la economía mexicana se ha deteriorado y la mayoría de ellos consideró que el balance de riesgos para la inflación ha mejorado&rdquo;; se establece en el documento. P.C. crecimiento económico, Banco de México <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/09/11/riego-pais-mexico-liga-dos-semanas-alza> Riego país de México liga dos semanas con alza Notimex El riesgo país de México se ubicó este viernes en 197 puntos base, 13 unidades por arriba del nivel previo, con lo que liga dos semanas consecutivas al alza, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el Informe Semanal de su Vocería, expone que el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 48 puntos base por encima del nivel reportado al cierre de 2010. Durante la semana pasada, el riesgo país de Argentina y Brasil aumentó 30 y 14 puntos base, para cerrar el pasado 9 de septiembre en 812 y 228 unidades, en ese orden. P.C. riesgo país <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/09/12/economia-mundial-sigue-borde-precipicio-expertos> Economía mundial sigue al borde del precipicio: expertos Reuters Más de dos años después de haberse iniciado la recuperación económica global, las naciones más ricas amenazan nuevamente con arrastrar al mundo en desarrollo a una recesión, mientras las autoridades no se ven bien preparadas para actuar vigorosamente. Estados Unidos está enredado en una profunda crisis de empleo que ha llevado a muchos economistas a temer que el último esfuerzo del presidente Barack Obama por un plan de estímulo de 450,000 millones de dólares no logrará reducir significativamente una tasa de desempleo del 9.1 por ciento. El crecimiento del empleo estadounidense se estancó en agosto, lo que elevó las expectativas de que a fines de este mes la Reserva Federal anunciará un nuevo alivio monetario para apuntalar la economía. P.C. crisis, deuda, recesión La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/12/102658736-hay-signos-de-desaceleracion-generalizada-en-julio-ocde> Entran principales economías en &ldquo;desaceleración&rdquo;: OCDE Afp París. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) señaló este lunes una "desaceleración generalizada" en las mayores economías mundiales. En un comunicado, la OCDE anunció que sus indicadores "señalan una desaceleración para el mes de julio de 2011 en la mayoría de los 34 países agrupados en la OCDE y en las grandes economías que no son miembros" de la institución. El indicador compuesto avanzado para los países de la OCDE, en teoría capaz de anticipar los cambios de coyuntura, registra un retroceso de 0.5 puntos en julio, cuarto mes consecutivo de baja. P.C. desaceleración económica, OCDE <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/12/103529451-aumenta-11-6-inversion-fija-bruta-en-junio-reporta-inegi> Aumenta 11.6% inversión fija bruta en junio, reporta Inegi Notimex México, DF. La inversión fija bruta en el país aumentó 11.6 por ciento en junio pasado comparado con igual mes de un año antes, así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con ello, detalla el organismo en un reporte sobre este indicador, en el primer semestre de 2011 se tuvo un crecimiento de 8.6 por ciento con relación al mismo lapso de 2010. Señala que la inversión fija bruta en maquinaria y equipo total creció 27.2 por ciento a tasa anual en junio de 2011, en tanto que los gastos realizados por industriales de la construcción tuvieron una variación de 2.7 por ciento P.C. inversión fija bruta, INEGI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/12/929781-bolsas-europeas-se-hunden-hasta-4-por-temor-a-un-impago-en-grecia> Se desploman bolsas en Europa hasta 4%; temen insolvencia de Grecia Afp, Reuters y Notimex Londres. Las principales bolsas europeas cerraron la sesión de este lunes con abultadas pérdidas, por los temores a una pronta quiebra de Grecia y los efectos que ésta tendría en los bancos más expuestos, especialmente los franceses. París fue la plaza más castigada, con una pérdida de 4.03 por ciento, en 2 mil 854.81 puntos, el nivel más bajo del índice CAC 40 desde abril de 2009. Los rumores de una inminente degradación de la calificación por parte de la agencia Moody's hundieron las cotizaciones de los bancos Société Générale (-10.75 por ciento), BNP Paribas (-12.35) y Crédit Agricole (-10.64). P.C. sistema financiero, bolsas europeas El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsas/desploman/temor/quiebra/Grecia/elpepueco/20110912elpepueco\\_1/TesL](http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsas/desploman/temor/quiebra/Grecia/elpepueco/20110912elpepueco_1/TesL) as Bolsas se desploman por el temor a la quiebra de Grecia EL PAÍS - Madrid - 12/09/2011 Algo que parecía tan descabellado hace ahora un año como la quiebra de Grecia y su salida del euro es, hoy por hoy, una posibilidad que está sembrando la duda sobre el futuro de toda la eurozona. Pero esta es una de las grandes moralejas de la crisis: que con el tiempo es capaz de superar todos los límites. El agravamiento de la situación, con un parte de guerra en el que destacan el cisma provocado por la precipitada salida del consejero alemán del BCE, Jurgen Stark, ante su disconformidad con la compra de bonos y la confirmación de que el mercado no se cree los anuncios de reformas de Atenas, está desplomando las Bolsas europeas. A tenor de lo que ha pasado en las primeras horas de negociación, los mercados afrontaban hoy su enésimo lunes negro desde que se desbordaron los problemas de Grecia y la sombra de la duda se extendió sobre la periferia europea. Además, por aquello de que todo siempre puede ir a peor, la explosión en un almacén nuclear en el sureste de Francia ha elevado el grado de incertidumbre a media jornada. Tampoco la apertura de Wall Street, que ha moderado las pérdidas que han atravesado Europa hasta el 1%, ha logrado traer algo de calma a los parqués del Viejo Continente, que tras cerrar hoy con descensos de entre el 2,3% de Fráncfort al 4% de

París se mantienen en sus niveles más bajos de los dos últimos años. P.C. sistema financiero, mercado bursátil [http://www.elpais.com/articulo/economia/quiebra/Grecia/exigiria/billones/euros/recapitalizar/banca/europea/elpepueco/20110912elpepueco\\_12/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/quiebra/Grecia/exigiria/billones/euros/recapitalizar/banca/europea/elpepueco/20110912elpepueco_12/Tes) La quiebra de Grecia exigiría de dos a tres billones de euros para recapitalizar a la banca ALICIA GONZÁLEZ | Madrid 12/09/2011 Economistas y políticos empiezan a hacer públicos los números sobre los costes y riesgos de una declaración de impago por parte de Grecia. Una de las consecuencias inmediatas sería la necesidad de capital que tendría la banca europea, especialmente los tenedores de la deuda helena que son, mayoritariamente, las entidades francesas y alemanas. Unas necesidades que el economista jefe del danés Saxo Bank, Steen Jakobsen, cifra en "dos billones de euros pero hay quien incluso calcula tres billones". En esas circunstancias, que Jakobsen no considera disparatadas, "Grecia podría salir del euro y con ella uno o dos países más". Dado que, a mayor o menor velocidad, España y Portugal están haciendo los deberes "Italia sería el país más vulnerable en esas condiciones" y de ahí el estado de "caos" y "miedo" en el que están instalados los mercados. P.C. sistema financiero, Grecia

[http://www.elpais.com/articulo/economia/debilidad/economica/Europa/castiga/euro/elpepueco/20110912elpepueco\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/debilidad/economica/Europa/castiga/euro/elpepueco/20110912elpepueco_3/Tes) La debilidad económica de Europa castiga al euro. DE BARRÓN - Madrid - 12/09/2011 Mala racha para el euro. La moneda única se enfrenta a unas semanas difíciles después de que la reunión del G-7 se cerrara sin avances que permitan pensar en medidas para reactivar la economía de la Unión Europea. La falta de certezas sobre la resolución de la crisis de Grecia, con el fantasma de una quita sobre su deuda, y las divergencias internas en el BCE castigan el tipo de cambio de la moneda única frente al dólar. En el mejor de los casos, los especialistas más cautos auguran jornadas de volatilidad sobre el euro hasta que se despejen las dudas sobre la recesión y la crisis soberana de los países periféricos. Si continúa la tendencia marcada la semana pasada, las empresas exportadoras estarán de enhorabuena. El cambio del euro con el dólar cayó el viernes pasado a su menor nivel en seis meses, hasta 1,356 dólares. Fue la mayor caída semanal desde mediados de agosto de 2010, con muchos inversores intentando colocar a la divisa de la UE en 1,350 dólares. Según José Carlos Díez, economista jefe de InterMoney, el siguiente soporte técnico será el 1,33 dólares. La escala podría continuar en 1,29 para continuar en 1,25, según esta firma. "La tendencia de fondo con la divisa europea es bajista. Los datos macroeconómicos apuntan claramente en esa línea, incluyendo la situación de Alemania. Si hubiera una quita en Grecia se agudizaría más la depreciación porque eso siempre indica más debilidad para el Viejo Continente", señala Díez. P.C. euro, crisis, Unión Europea